

La formation en chirurgie maxillo faciale en Afrique : Stratégie et approche à propos de 1000 démonstrations opératoires enseignées en intramuros au CHU de Marrakech

Training in maxillofacial surgery in Africa Strategy and approach about 1000 surgical demonstrations taught intramurally at Marrakech University Hospital

Nadia MANSOURI HATTAB

Résumé

En Afrique comme au Maroc, la formation résidentielle en chirurgie maxillo-faciale est mal structurée.

Afin de l'améliorer, il a été établi un guide d'apprentissage et une organisation régulière de compagnes avec porte folio pédagogique et ce depuis 2009.

Ce mode de formation a fait l'œuvre d'une évaluation sur une durée de 15 ans à partir de vingt-deux compagnes chirurgicales qui comportent avec plus de 1450 démonstrations chirurgicales, sur des thèmes variés : les malformations, chirurgie plastique générale et esthétique ...

Nos résultats sont amplement positifs avec une satisfaction de 92,5 % des résidents avec une autonomie à l'issue de leurs formation.

Le rendement est par ailleurs humain, scientifique avec possibilité de reproduire le modèle en Afrique.

Pr Mansouri Hattab Nadia -Service Chirurgie Maxillo faciale et Esthétique
Hôpital Ibn Tôfail CHU Mohamed VI -Faculté de Médecine et de Pharmacie Université Cadi Ayad Marrakech

Mots clés

- Formation résidentielle
- chirurgie maxillo-faciale et esthétique
- compagnes chirurgicales.

Abstract

In Africa, as in Morocco, residential training in maxillofacial surgery is poorly structured.

In order to improve it, a learning guide and a regular organization of companions with pedagogical porte folio have been established since 2009.

This training method has been evaluated over a period of 15 years, based on twenty-two surgical companions involving over 1,450 surgical demonstrations, on a variety of themes including malformations, general plastic surgery and aesthetics.

Our results are amply positive, with 92.5% of residents satisfied with their autonomy at the end of their training.

The return is also human, scientific with the possibility of reproducing the model in Africa.

Prof. Mansouri Hattab Nadia - Maxillo-facial and Aesthetic Surgery Department
Ibn Tôfail Hospital Mohamed VI University Hospital -Faculty of Medicine and Pharmacy Cadi Ayad University Marrakesh

Keywords

- Residential training
- maxillofacial and aesthetic surgery
- surgical companions.